

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Domingo 30 de

Setiembre de 1798.

San Gerónimo, Doctor y Fundador. = Las Cuarenta Horas están en la Iglesia de Santa Teresa, de Religiosas Carmelitas descalzas; se reserva á las seis.

Sale el Sol á las 6 h. 07 m.; y se pone á las 5 h. 52 m. Hoy es el 21 de la Luna: sale á las 8 h. 41 m. de la noche; y se pone á las 12 h. 31 m. del día siguiente: pasa la Luna por el meridiano á las 3 h. 38 m. de la madrugada. Debe señalar el Relox al medio día verdadero las 11 h. 49 m. 50 s.

Día 28.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	18 grad. 00	27 p. 05 l. 8	N. Cubierto.
A las 2 de la tard.	16 04	27 06 0	Idem.
A las 11 de la noc.	14 00	27 06 4	E. N. E. Sereno.

Concluye la Carta.

Por lo mismo espero que Vd. tendrá la bondad de admitir de aquí en adelante, y publicar en su Diario, con preferencia á otros, aquellos discursos que pertenezcan á las artes liberales y mecánicas, ó á las ciencias exáctas; de cuyo conocimiento se necesita tanto en todas partes, y particularmente en un Pueblo como este, en que debe sobresalir, como en todos tiempos lo tiene acreditado, la industria y el adelantamiento de las artes y manufacturas.

No intento por esta causa persuadir á Vd., que el Diario debe contenerse dentro de estos límites: si ha; algún discurso ingenioso lleno de sales y jocosidades finas: si un poema gracioso, digno de llamar

la atención de los aficionados, publíquese en hora buena: por todas estas gradas se sube al solio de Minerva.

Yo espero complacer á Vd. en este punto; le caviaré con alternativa discursos sobre las clases insinuadas; y para dar principio al cumplimiento de mi oferta, le presento esta pequeña pieza sobre el arte de Alfarería; sacada del *Almanacén Enciclopédico de ciencias y artes de París.*

Modo de hacer las alcarrazas.

Se llaman así en nuestra Península ciertos vasos de tierra muy porosos, que sirven para enfriar el agua que se ha de beber, por medio

dio de la evaporacion, transpiracion continua que hay en toda la superficie de estos vasos ó vasijas. Todas las casas de Madrid están surtidas de ellos, entre los cuales hay algunos, que no son de barro tan fino, y tan poroso; pero de diferentes hechuras y nombres, como son jarras, botijas, cantaros &c.

Se sabe que las alcarrazas se introduxeron en España por los Arabes; y su uso es igualmente conocido en Siria, Persia, China, Egipto &c.

Las de Madrid se componen de una tierra marnosa, que se halla á las márgenes del *Taxusoro*, pequeño rio á un cuarto de legua de la Ciudad de Andujar, en Andalucía. Según la análisis que acaba de hacer el ciudadano Darcet, este material contiene cerca de un tercio de tierra calcarea, uno de alumbre, otro de pedernal, y una pequeña cantidad de yerro.

Para hacer las alcarrazas, despues de estar seca la tierra, se divide en pequeñas porciones; del tamaño de una nuez cada una, y estas se echan en una tina ó cubo proporcionado: esta tierra se cubre bien de agua, y estará dentro de ella doce horas; y despues se amasa.

Quando está bien blanda y tratable, se coloca en diversas camas ó capas, del grueso de seis dedos, en un plano igual, enladrillado, y sobre él se echa encima un poco de ceniza pasada por tamiz.

En esta situacion se la dexa hasta que se haya cubierto, ó hecho grietas: despues se aparta la cen-

za, y transportándola á un sitio enladrillado y proporcionado, se mezcla esta tierra con una vigesima parte de sal marino respectivo al peso de la tierra, en caso de que se hayan de hacer vasijas grandes; pero si se han de hacer pequeñas, se mezcla la tierra con una quadragésima parte de dicho sal marino.

Se amasa de nuevo con los pies esta mezcla, y se pone en el torno ó rueda de alfarero, teniendo cuidado ántes de quitar todas las pajas y piedrecillas que hayan quedado en ella. Hechas las vasijas se meten en el horno de alfararia; pero no se les da mas que una media de coccion.

De esta y del sal marino que se añade, proviene la porosidad de estos vasos ó alcarrazas; y si despues se quiere hacer vasijas ordinarias de esta tierra, no se deberá echar nada de sal, y se las dará una entera de coccion.

Se sabe que en Extremadura, y especialmente en la Villa de Salvatierra, hay unos vasos rojos ó encarnados, que se llaman *bucaros*, cuyo uso es tambien para enfriar agua, que cobra en estos vasos un gusto arcilloso y desagradable; y sin embargo de esto, muchas Españolas gustan beber en estos *bucaros*: llega esto al extremo de que muchas niñas comen este barro, aunque sea con el peligro de perder sus colores. En Portugal se hacen unos vasos muy semejantes á las alcarrazas, de que se usa allí para humedecer el tabaco.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.

De Alicante, en 6 días, el Pat.

Antonio Cobes, Mallorquin, Xabeque núm. 361, con barrilla y almendra, para Francia.

De

De Malta, Mallorca y Tarragona, en 2 meses, el Patron Juan Amoros, Mallorquin, Xabeque n. 827, con aceyte, trapos y algodón, extraido de Malta.

De Oropesa, en 8 dias, el Pat. Antonio Bas, Valenciano, Llaud las Almas, con algarrobas.

De Castellemat, en 9 dias, el Cap. Vicente Anastrano, Napolitano, Polacra S. Antonio y Almas, con botada de Castaño, á los Sres. Stembor y Compañía.

De Iésm, en 12 dias, el Cap. Catello Ferraro, Napolitano, Polacra S. Judas Tadeo, con botada de Castaño.

De Benicarló, en 3 dias, el Pat. Juan Boti, Valenciano, Llaud San Pedro, con algarrobas.

De Cullera y Tarragona, en 12 dias, el Pat. Francisco Pons, Valenciano, Llaud San Joseph, sin cargo.

Dieta. De 266 quarteras de Habas de Tunez, á 39 rs. 18 ds. la quartera, en la Playa del Mar.

Otra: De 166 quarteras de Mahiz de Génova, á 39 rs. 19 ds. la quartera, en casa de Xicota, frente del Hospital de San Lázaro.

Otra: De 163 quarteras de Judías de Valencia, á 89 rs. 7 ds. la quartera, en el Almacén de Ribera, calle den Tarrós.

Otra: De 200 quarteras de Trigo de Italia, á 83 rs. 18 ds. la quartera, en casa de Dulcet, calle de Basea: ésta y las tres anteriores se venden por quarteras, cortanes y medios cortanes; y todas quatro durarán mañana y pasado mañana.

Fiesta. Hoy, dia 30 de Setiembre, en la Iglesia de Santa Catalina se celebra un solemne Oficio á el Patriarca San Joseph, en accion de gracias de dos Devotos, en el qual

predicará el Rev. P. Lector Fr. Vicente Sopena, de Padres Dominicos; y á las 4 de la tarde se cantará el Santísimo Rosario.

Aviso. Hay un Joven Romano que desea encontrar una casa de Comercio para trabajar, pudiendo desempeñar en quanto al Italiano: tiene caracterado letra corriente y bueno; y sabe bien la Aritmética: quien lo necesite puede acudir al Editor de este Periódico, que dirá quien dará informes.

Pérdidas. Qualquiera que hubiere encontrado un par de Pendientes de botan y almendra de oro y esmeraldas, embuelto en un papelito, que en el dia 24 del corriente se perdió por la carretera de Madrid, desde la Torre dicha de la Pubilla Casas hasta la Cruz cubierta, se servirá entregarlo á Joseph Mestreca, Platero, que vive en la calle dels Cottoners, quien dará un duro de gratificación.

Dias pasados al medio dia, desde la plaza de la Santísima Trinidad hasta la Fuente de Santa María del Mar, se perdieron quatro Billetes de la Rifa benéfica para los Pobres, rubricados por D. Francisco Bransí, signados con los números siguiente: 30775, 30776, 30777, y 30778: se suplica al que los haya encontrado, que los entregue en la Casa de este Diario, que le quedarán agradecidos.

Qualquiera que haya encontrado un Billeto de la Rifa de la Junta de Auxilios, con el nombre de Teresa Ripoll, se suplica se sirva entregarlo á Francisco Dalmau, Cordonero, en la calle Aucha, y se dará media peseta de gratificación.

Hallazgo. El que haya perdido una Perrita inglesa, de lanas largas, dando las señas, la entregarán

rán en la calle den Codols, número 15, quarto principal.

Sirvientes. Un Mozo soltero necesita colocarse por Ayuda de Cámara para dentro ó fuera de la Ciudad: dará razon D. Tomas Rabago, Oficial de Reales Guardias Españolas, que vive en la calle dels Escudillers, núm. 5, último piso.

En la calle den Robador, núm. 47, hay una Muger viuda, de edad ya adelantada, que desea servir á un hombre ó á dos, ó una Señora sola; y tiene quien la abone.

En casa de Domingo Climent, Maestro Sastre, en la calle del Pino, informará de un Joven Estudiante que sabe contar, afeytar y peynar, y desea servir, con tal que le den tiempo para asistir á su estudio.

En la Rambla, en casa del Herrero llamado Xivipell, que está frente de los Religiosos Capuchinos, darán razon de una Muger viuda, de edad de 30 años, que desea servir, sea á un Clerigo ó á dos Señores, la que sabe planchar, coser y hacer las demas cosas pertenecientes á una casa.

En el Meson de la Liebre, darán razon de una Muchacha que ha venido de fuera cosa de 8 dias hace, que desea servir de Cocinera en alguna casa de este.

En la calle den Jaume Giralt,

núm. 12, entrando por la parte de San Cugat, quarto piso, i formarán de una Muger de buena conducta que desea servir.

Nodrizas. Quien busque una Nodriz para criar una Criatura (la leche es de 15 meses) acudirá en casa de Jayme Gili, Talonero, que vive en la calle de Giralt Pelliser, vulgo lo carrer den Petébrut, delante de la Capilla den Marcús.

En la calle del Argenter, delante de San Lorenzo, hay una Nodriz recién parida que desea criar.

Se necesita una Ama para Niño de un año: en la calle mediana de San Pedro, en la casa de un Zapatero, número 30, habitan los padres, que se llaman Joseph Bonaplata, Pintador.

Nota. En la Olla que se insertó en el Diario del Juéves 27 del corriente, deben hacerse las correcciones siguientes: verso 1 dice: Qué hermosa está mi Filis: léase: Qué hermosa está, mi Filis. Verso 17 dice: Todo placeres brinda: léase: Todo ofrese placeres. Y verso 37 dice: Que en no viendo tus labios: léase: Que en no siendo tus labios.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la Compañía Española la Comedia, intitulada: *La segunda parte del Tenedor de Segovia*: con Tonadilla y el Saynete de ayer.

N. B. En estos últimos dias del mes se renuevan las Subscripciones vencidas, á 8 rs. vn. para esta Ciudad, 16 para fuera, francos de porte, y 50 rs. cada mes para América; no admitiendo menos de tres para las segundas, y seis para las últimas. En Madrid se suscribe en el Despacho principal del Diario: en Valencia, en casa de los Sres. D. Vicente Verdú, Boada y Compañía, plaza de Santa Catalina: en Cádiz, en la Librería de D. Victoriano Pajares: en Málaga, en la de D. Luis de Carreras y Ramon: en Salamanca, en la de su Semanario. Se admite igualmente en la Oficina de este Periódico Subscripciones á los Diarios de Madrid, Valencia y Zaragoza: al Correo de Cádiz, de Valencia y Mercantil; y á los Semanarios de Málaga y Salamanca.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.